



avaclim

VALUE AGROECOLOGY FOR DRYLANDS

Créer les conditions nécessaires au déploiement de l'agroécologie en zone aride

avaclim

VALUE AGROECOLOGY FOR DRYLANDS

L'agroécologie, une voie d'adaptation au changement climatique dans les zones sèches.

Ce projet est mené avec la contribution financière de :



Consultez également le centre de ressources du CARI : WWW.CARIASSOCIATION.ORG/CENTRE-DE-RESSOURCES/

Suivez l'actualité du projet AVACLIM :



#AVACLIM



AGROECOLOGIE@CARIASSOCIATION.ORG



WWW.AVACLIM.ORG

Certains droits réservés. Cette œuvre est mise à la disposition du public selon les termes de la licence CC BY-NC-SA 3.0 IGO



On entend de plus en plus parler de l'agroécologie même si elle reste souvent une option théorique pour les responsables politiques. L'objectif d'Avaclim est donc de diffuser l'agroécologie dans les zones arides.

Ces territoires fragiles représentent 40% de la surface du globe et abritent plus d'un tiers de la population à majorité paysanne. L'agroécologie permet de lutter contre la désertification et contribue à la sécurité alimentaire.

Pour la déployer à grande échelle, Avaclim accompagne le monde paysan dans des échanges d'expériences agroécologiques autour d'une communauté de pratique.

En parallèle, il va évaluer l'impact de ces initiatives en termes économique, environnemental et social. Ces échanges et cette évaluation scientifique permettent de bâtir un argumentaire et de mettre en œuvre un plaidoyer national et international en faveur d'une transition agroécologique.

AVACLIM EST UN PROJET UNIQUE EN SON GENRE.

Premièrement, le projet a été construit de concert entre les différents partenaires impliqués dans sa mise en œuvre, membres de la société-civile, chercheurs et partenaires institutionnels, entre autres.

Dans chacun des sept pays partenaires, il réunit à la fois les porteurs d'initiatives agroécologiques sur le terrain, les défenseurs de l'approche agroécologique et les chercheurs étudiant la pertinence des pratiques alternatives. Le projet associe l'ensemble de ces entités du début à la fin : autour d'une réflexion commune sur les résultats acquis sur le terrain, la construction d'un outil d'évaluation, les évaluations en elles-mêmes et le déploiement d'un plaidoyer commun.

L'outil est adaptable aux spécificités locales. Sur la base des connaissances des praticiens de l'agroécologie, de leur contexte et des différents savoirs scientifiques regroupés au sein d'un consortium, il démontre les effets spécifiques des initiatives agroécologiques à l'échelle de leurs territoires.

TROIS ANNÉES DE PROJET : 2020-2022 SEPT PAYS
 UN PROJET MULTI PARTENARIAL UNE ONG COORDINATRICE : LE CARI
 UNE COALITION D'ONG UN CONSORTIUM SCIENTIFIQUE UN PLAIDOYER CIBLÉ ET SPÉCIFIQUE
 UN FOCUS SUR LES ZONES ARIDES UNE THÈSE DÉDIÉE



DEFINITION DE L'AGROECOLOGIE

L'agroécologie est une approche qui permet de repenser les systèmes alimentaires dans l'objectif d'atteindre une durabilité écologique, économique et sociale. Au croisement entre une discipline scientifique et de savoirs locaux, l'agroécologie s'appuie sur un ensemble de pratiques visant à intensifier et à optimiser les processus écologiques de l'agriculture en faveur d'un système alimentaire plus résilient aux aléas climatiques et économiques, plus inclusif et profitable sur le long terme.

Le projet Avaclim caractérise l'agroécologie dans sa multi dimensionnalité à l'échelle d'un territoire et s'intéresse aux initiatives agroécologiques. Les initiatives agroécologiques peuvent prendre la forme d'innovations sociale, économique et agro-environnementale et apportent une réponse spécifique à un besoin local. Ces initiatives résultent des connexions multiples avec les acteurs locaux : le projet Avaclim place au centre de son processus évaluatif la spécificité du contexte et les facteurs ayant permis l'émergence de ces initiatives. Les conditions primaires de développement de ces initiatives au niveau d'un territoire et leurs spécificités sont à cerner pour une diffusion de l'approche à plus grande échelle.

VOUS SOUHAITEZ MESURER LES EFFETS DE L'AGROECOLOGIE ?

La méthode d'évaluation Avaclim s'adapte à différents contextes sociaux, économiques et géographiques. Le guide accompagne l'utilisation de la méthode d'évaluation : vous pouvez la réutiliser en autonomie.

VOUS CHERCHEZ DES EXEMPLES D'INITIATIVES AGROECOLOGIQUES ?

Retrouvez en libre accès au moins 35 fiches initiatives issues des 7 pays d'Avaclim. Vous découvrirez également les premiers résultats de la méthode d'évaluation mise en pratique sur 14 terrains agroécologiques.

VOUS SOUHAITEZ INTERPELLER DES DECIDEURS POUR QU'ILS METTENT EN PLACE UN CADRE FAVORABLE AU DEPLOIEMENT DE L'AGROECOLOGIE ?

Servez-vous des messages clés issus des évaluations des initiatives agroécologiques. Ils sont compilés dans des papiers de position propres à chacun des 7 pays et également à l'échelle internationale.

Tous ces outils sont à télécharger sur le site avaclim.org, dans le centre de ressources du CARI.

